

# *Exigen cumplimiento de Acuerdos de Paz en Colombia*

---



Bogotá, 21 dic (RHC) Varios funcionarios y organizaciones políticas y sociales exigieron este lunes el cumplimiento de los Acuerdos de Paz en Colombia y demandaron el fin de la violencia alrededor de los firmantes del histórico pacto de 2016.

A través de un 'Twittazo' nacional, el partido Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común -FARC-, recordó que 'en el Acuerdo Final de Paz se establecieron rutas para garantizar el derecho a la tierra y a la manifestación, para así atacar las causas estructurales del conflicto'.

En la nota, quedó claro también que 'defender la vida y los territorios no es delito', antes de emplazar al Gobierno a liberar a todos los líderes campesinos.

Por su parte, el defensor de los derechos humanos Eduin Capaz advirtió que 'el incremento de la violencia a la fecha es de 146 por ciento en comparación con 2019' y denunció las 'amenazas, asesinatos y atentados' a la que son sometidos los líderes sociales.

En 2016, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (concentradas hoy en el partido FARC) y el Gobierno Nacional concretaron los Acuerdos de Paz, firmados en La Habana.

Entre los principales convenios quedaron plasmados -en un marco legal- el fin del conflicto y la reinserción en la sociedad de los exguerrilleros, el desarrollo de un plan agrario integral, la solución al problema de la producción de drogas ilícitas, la distribución de tierras para los firmantes de paz y la aceptación de FARC como agrupación política.

Sin embargo, desde la llegada al poder del presidente Iván Duque la situación de violencia tomó cauces explosivos y los líderes sociales y defensores de los derechos humanos comenzaron a ser estigmatizados por el Gobierno.

Exigimos al gobierno de Duque y a la Fiscalía de Colombia la libertad de los líderes campesinos; paren la estigmatización y las amenazas contra el campesinado, enfatizó Sandra Ramírez, integrante del partido FARC.

En su cuenta de Twitter, la excombatiente escribió además que los campesinos 'cuidan el agua, las comunidades y los territorios, ellos tienen derechos', antes de remarcar que 'ser líder social no es un delito'.

Colombia quiere La Paz, Colombia necesita La Paz, recalcó por su parte Sergio Marín, también representante del partido de esa fuerza política.

El grupo Marcha Patriótica, entretanto, destacó que 'seguimos resistiendo y exigiendo libertad para los líderes campesinos', además de hacer un llamado a la defensa de la vida y al fin de la violencia.

Solo en 2020, en Colombia se registran más de 80 masacres que devinieron en la muerte de más de 300 personas, la mayoría de ellos líderes sociales y exguerrilleros de las FARC-EP. (Fuente: Prensa latina).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/242732-exigen-cumplimiento-de-acuerdos-de-paz-en-colombia>



**Radio Habana Cuba**